

ENTREVISTA CON ENRIQUE LIHN

Enrique Lihn, autor de dos obras famosísimas para el desarrollo de la poesía chilena, LA PIRATA OSCURA (Editorial Universitaria de Santiago), libro y POESÍA DEL PABLO. Premio 1968 en el Concurso de la Casa de las Américas, de La Habana, señala de manera clara "que se creó lo que aquella". Luego de pensamientos cortos de tres años en el extranjero: uno en Europa y otro dos en Cuba, donde trabaja para la Casa de las Américas.

ÚLTIMA HORA EN ARTES Y LETRAS entrevistó a Lihn a su regreso a La Habana, vía Madrid. Por escrito, el poeta contestó a nuestras preguntas. Recibido

en la casa de la Habana y respondió a pregunta, así iba el verano ayer de Santiago.

EL: ¿De qué

lado las relaciones entre los intelectuales colaboran en un proceso revolucionario? ¿que tipo de riesgos se presentan al establecer en un país sojietista como Cuba, y qué apoyo puede proveer después de una sociedad socialista?

LIHIN: Voy a entender por intelectuales en este caso, a los escritores y artistas comunes trabajadores de un campo espe-

cífico. Tanto las distintas formas en que se ha organizado en el campo cultural. Abarca de las artísticas más elevadas y otras que pierden algo de su esplendor pero tienen la misma historia, esto es, obra. A mi me interesa particularmente el proceso por el cual desde ella o a partir de ella los intelectuales y artistas impugnan públicamente, cuestionan o problematizan o rechazan la realidad existente, sea en tanto que es fruto de capital. Desarrollándose o consolidándose o consolidándose o desapareciendo el mundo de la imaginación desorganizada. Pues en Cuba parece que los intelectuales no hablan más allá por su propia cultura, cultura en la medida en que están establecidos, y hasta son el producto directo de la insatisfacción social y política.

La Revolución Cubana ha creado un orden y está abierta a las posibilidades de desarrollo. El bloque sojietista y norteamericano que ha sido sometida por parte del imperialismo parece, permanentemente polarizado, ya sea en el campo o en el campo de una posibilidad de desarrollo al norte de las posibilidades de una sociedad en América.

En Cuba se está buscando conseguir, al parecer, un nuevo diálogo entre los dirigentes políticos de la Revolución y sus representantes populares, a modo de resaltarse, para luego tratar concientemente y sólidamente las diferencias existentes por la vez. En el orden de la cultura, la Revolución Cubana ha identificado un poco adiante tanto de la izquierda como de la derecha "radicalizada".

• TIRO DE GRACIA

EL: ¿En qué forma la poesía es capaz de apelar, sin dejar de ser poesía, al avance en la conciencia revolucionaria del pueblo?

LIHIN: Impulsando dentro de nosotros a los demás proletarios, impulsándolo a clarificarse en la dirección, en el sentido de la conciencia. En esa dirección apela — lo que es preciosamente — la poesía apelando a la Revolución en su forma dinámica interior.

EL: ¿Qué importancia tiene para usted vivir en el hermosa Casa de las Américas 1968, dentro de qué líneas trabaja actualmente? ¿Están surgiendo nuevas líneas en su actividad? ¿Dónde?

LIHIN: Me ocurre que el tipo de mundo que nació con el retiro militar chileno. A partir de él nos quedaron un poeta profesionalizado por medios diversos y debiera ser cosa de cada intelectual. Años de retiro en el que había decidido en el silencio dibujar en el parqueadero la fábrica de Chile, y me complacía en una actividad cultural profesional.

El Premio me llevó mi carta de graduación literaria en Cuba, donde acabo viviendo dos años con mis hijos cambiado, todo tipo de quehacer.

Sigue a la hora de hacer sobre una poesía dirigida a un auditorio a hacer que se convierta en un ensayo. Una poesía que devuelva, casi tanto, argumentos y teorías. De



* ENRIQUE LIHN: Averiación crítica a la Revolución.

Entrevista con Enrique Lihn [artículo] Hernán Lavín Cerdá.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lihn, Enrique, 1929-1988

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Entrevista con Enrique Lihn [artículo] Hernán Lavín Cerdá.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa